

Indicador Político

Jueves 12 de Mayo, 2016

Carlos Ramírez



***Leyes anticorrupción:
hipocresía del poder***

Si los partidos, legisladores y políticos que presionan por las leyes del sistema nacional anticorrupción fueran coherentes, antes de seguir con el proceso legislativo deberían proceder penalmente contra políticos corruptos que aspiran a ser gobernadores por todos los partidos y contra algunos gobernadores salientes con evidencias claras de corrupción.

Porque la guerra sucia entre candidatos está mostrando un escenario absurdo: 12 estados de la república van a ser gobernados por políticos corruptos, gane quien gane, y algunos van a tapar las corruptelas de su antecesor, promovidos por los partidos que dicen en el congreso que ahora sí lucharán contra la corrupción.

Así que el debate sobre las leyes del sistema anticorrupción es, en el mejor de los casos, un ejemplo de esquizofrenia —hipocresía— política: desconocer la realidad al tiempo que se diseñan leyes que no van a resolver el problemas que dicen van a atacar.

Apenas una probadita: los gobernadores salientes de Oaxaca (PAN-PRD), Veracruz (PRI), Chihuahua (PRI) y Quintana Roo (PRI) han sido exhibidos con maniobras de enriquecimiento a costa del erario, y los candidatos a gobernador por Oaxaca (la familia Murat), los dos Yunes (Veracruz, el panista con riqueza propia y el priísta como garantía de impunidad del que se va), el del PRI en Chihuahua que cubrirá las corruptelas del que sale y el del caribe que fue puesto por el PRI para tapar corrupción, todos ellos están marcados por la corrupción.

De ahí que las leyes del sistema nacional anticorrupción saldrán tarde, entrarán en funcionamiento dentro de cinco años o más y no irán contra los corruptos de hoy porque serán bajo el criterio de borrón y cuenta nueva. Si de veras hubiera honestidad

política en sus promotores de todos los partidos, estarían obligados moralmente a acusar de corrupción con las leyes actuales a los políticos corruptos con riquezas inocultables.

La corrupción no es el problema, sino que es el efecto de una causa: las formas abusivas y autoritarias de ejercicio del poder político. En este sentido, la corrupción nació con el sistema político/régimen de gobierno/Estado nacional y es (Alan Riding, Vecinos Distantes, 1984) la amalgama que mantiene unido al aparato de poder y sus funcionarios de todos los partidos. Sin corrupción se desmoronaría el sistema/régimen/Estado.

La corrupción existirá mientras exista el ser humano, como se ve en todos los modelos de gobierno del mundo. El problema es el abuso: controlado en regímenes estrictos y forma de gobierno en sociedades sin contrapesos de poder. La corrupción se propicia en los Estados patrimonialistas, clientelares y alquilados. Los funcionarios públicos llegaban antes para servir y cobraban aparte sus servicios; hoy llegan sólo para enriquecerse, sin servir a la sociedad.

Y las sociedades que lidian con esa estructura de poder tienen que adecuarse a ese funcionamiento corrupto de las instituciones o desaparecer. El PRD se rasga las vestiduras contra la corrupción pero no hizo más que institucionalizarla en la Ciudad de México, hoy con más corrupción que con el PRI. El PAN llegó a la presidencia con Fox y Calderón, y avaló con su silencio la corrupción heredada del PRI.

Si de veras hubiera honestidad en la voluntad

política del PRI, del PAN, del PRD, de Morena, del PT, del Panal y de MC, deberían de cancelar cuando menos cinco candidaturas a gobernador e iniciar procesos penales por corrupción contra cuando menos cuatro gobernadores salientes. Si no, entonces el sistema nacional anticorrupción institucionalizará la hipocresía y será una tomadura de pelo a la sociedad.

POLÍTICA PARA DUMMIES: La política no es lo que es.

SÓLO PARA SUS OJOS:

- Ahora el problema para México será **Hillary Clinton**, si se confirman tendencias de derrota de **Donald Trump** en las elecciones de noviembre. **Hillary** ya metió la agenda mexicana de **Trump**. Mientras **Trump** es más bocón, **Hillary** es más desestabilizadora.
- Ninguna intensidad en la asistencia a votar de estadounidenses. Se prevé una relación 50/50 por ciento entre votantes y abstencionistas. Más de 50 por ciento beneficia a demócratas.
- En medio del desorden y vacío políticos aparece **Vicente Chachalaca Fox** con un segmento semanal en Milenio TV. Bueno, será un programa cómico que sólo revela la crisis de imagen política en televisión. Si Televisa tiene a un payaso como principal analista político, Milenio tendrá otro. A reírse de la crisis.

*<http://indicadorpolitico.mx>
carlosramirez@hotmial.com
 @carlosramirez*